



修学旅行

11月21日・22日に滋賀・京都方面に1泊2日の修学旅行に行ってきました。コロナの時期は南紀方面への修学旅行でしたが、一昨年度から京都方面への修学旅行が再開しました。6年生の社会科では歴史を学習します。数年前より、政治等を学習してから歴史を学習するように教科書が変わりました。修学旅行時は、江戸時代の学習の途中で、学習の前に実物を見る場所もありました。

《1日目》

晴天の中、朝7時50分に学校を出発。

第1目的地は滋賀県の琵琶湖です。途中大きな渋滞に巻き込まれずに、ほぼ予定通り琵琶湖に到着。外輪船ミシガンに乗船しました。グループ単位で船内を回りながら記念写真を撮っていました。船内でのクイズでバスガイドさんの話をよく聞いていた子は手を挙げて答えていました。ショーでは、スタッフさんに楽器を借りて大変盛り上がっていました。



次の目的地は、二条城です。世界文化遺産でもあり、歴史的にも大政奉還が行われた有名な場所です。入り口である東大手門の迫力に驚き、唐門の豪華さに驚き、城内の広さに驚き、ふすまの美しさや欄間のち密さに驚き、感動だらけの二条城でした。



次は清水寺です。ニュースでも観光客の多い場所でよく放送されていましたが、やはりお店の並ぶ清水坂は、この日も修学旅行生や外国人か

らの旅行客でいっぱいでした。クラスごとの集合写真を撮るのも大変でした。外国の方には珍しいのか、集合写真を撮っている様子をスマホで撮っていました。

今の時代どこで写真を撮られ、SNSに挙げられてしまうかわからない怖さを実感しました。清水の舞台では、紅葉の景色が美しく、日が傾き始め、より美しさが際立っていました。



清水の舞台下から班行動の時間をとり、買い物を楽しみました。音羽の滝の水を飲んだり、食べ物やお土産を買ったり、グループで考えながら行動していました。

清水寺を出発し、1日目の最終目的地は宿泊先の旅館「聖護院御殿荘」です。「聖護院御殿荘」では、清水焼の絵付け体験をしました。どんな仕上がりになっているか、手元に届くのが楽しみです。夕食もおいしくいただきました。22時に消灯。そのあと眠りについたかは・・・。



《2日目》

朝食を食べ、「聖護院御殿荘」出発。2日目のスタートは銀閣(慈照寺)です。庭や山などが一体となった銀閣の美しさと朝の空気の良さを感じながら見学しました。派手はありませんが落ち着いた良さを感じました。



次は、金閣(鹿苑寺)ですが、前日にほとんど寝ていないのか、バスの中は静まり返っていました。しかし、バスを降りてから金閣を見るまでの通路では、子供達のワクワク感があふれ出していました。門をくぐり金色に輝く金閣が見えると、自然と「おー」とい



う声がもれました。現在、集合写真を撮ることは禁止となっており、順番にスナップ写真を撮ります。同行したカメラマンさんが最高の場所をキープしてくれ撮影しました。金箔は38年前に張り替えたものとは思えないほどの輝きでした。ちなみに毎日金箔のチェックをしている方がいるらしいです。



ており、江戸の街並みのセットには入れませんでした。お化け屋敷は約1時間待ちでしたが、多くの子が体験したようです。子供達は時間いっぱい遊び、予算内で考えながら買い物を楽しんでいました。

小学校生活一番の思い出作りだとは思いますが、卒業までの残りの日々で、友達との思い出を積み重ねてほしいと思います。

《クリスマス集会》

12月17日（水）児童会主催のクリスマス集会が行われました。

最初はクリスマスに関する3択クイズです。『サンタクロースが好きなクッキーは何クッキー？』、『クリスマツリーの星は何という星？』など、縦割り班で相談しながら答えを決めていました。その後は、『プレゼント渡しゲーム』を行いました。音楽がかかっている間、プレゼントを回し、音楽が止まった時に持っていた子が、どんなプレゼントが欲しいか答えるゲームです。どの学年の子も楽しそうにゲームを楽しんでいま



した。体育館は寒かったのですが、このゲームで寒さも忘れ、楽しい時間を過ごすことができました。クリスマス会をするために児童会役員や代表委員会の児童が休憩時間を使って準備をしてくれました。みんなの喜ぶ顔を見るために頑張ったそうです。

校内マラソン大会

12月9日（火）にマラソン大会を実施しました。（2Aは学級閉鎖のため、12/12に実施）

冷え込みの厳しい中でしたが、天気も良く太陽の力でマラソンには絶好の条件となりました。どの学年の児童もそれぞれ練習の成果を発揮し、力走してくれました。試走以降に体調を崩したり足を負傷したりした子もいましたが、「今、自分にできることをやり遂げる」という思いのもと完走していました。素晴らしいことだと思います。持久走は、つらいことから逃げずに、自分の限界に挑戦するという力を身に付けることができると思います。これからも、いろいろなことに挑戦する姿勢をもってもらいたいと思います。

学校東側の道路が市道になったので、このコースでの実施は今後難しくなってくると思います。今後、コースの検討を進めていきたいと思います。

男子の部では、5年生前田悠翔さん、6年生西村勇璃さん、女子の部では、4年生川野ひなさん、6年生丹生玲花さんが、大会新記録を出しました。

ボランティアの皆様 ありがとうございました

今年も、サマーチャレンジ・昔遊び・図書・裁縫など、様々な学習活動へのご協力ありがとうございました。子供達の学習へのモチベーションアップ、教員の勤務の軽減など、学校運営する上で大変助かりました。今後もご協力よろしくお願いいたします。

《1月以降の主な行事予定》

1月8日 冬休み明け集会

1月28日 共育コミュニティ集会

2月13日 E S D授業参観

3月8日 話そう橋本（橋本市公民館まつり）

3月18日 卒業式

3月24日 終了式